

Beschlussvorlage	<b>4996/2017</b>	Fachbereich 2 Herr Seiler
<b>Bereitstellung von Mitteln für die Schaffung von Kindergartenplätze im Bereich der Stadt Mayen</b>		
Beratungsfolge	Stadtrat	

**Beschlussvorschlag der Verwaltung:**

Der Stadtrat beschließt die Bereitstellung von 300.000,- € für den Umbau-, Neubau bzw. die Erweiterung vorhandener Kindertagesstätten sowie deren Ausstattung.

Die Mittel werden im Haushalt 2018 bereitgestellt; eine Freigabe bedarf der Beschlussfassung durch den Haupt- und Finanzausschuss.

<b>Gremium</b>	<b>Ja</b>	<b>Nein</b>	<b>Enthaltung</b>	<b>wie Vorlage</b>	<b>TOP</b>
<b>Stadtrat</b>					

**Sachverhalt:**

Die aktuelle Kindertagesstättenbedarfsplanung kommt zu dem Ergebnis, dass in der Stadt Mayen rechnerisch 83 Plätze fehlen.

Umstrukturierungen in den städtischen Kindertagesstätten bringen kurzfristig eine gewisse Entlastung, langfristig können hierdurch jedoch nicht die benötigten Plätze sichergestellt werden, so dass weitere Maßnahmen ergriffen werden müssen.

Dies auch vor dem Hintergrund, dass die fehlenden Plätze im Stadtgebiet selbst benötigt werden.

Wie diese weiteren Maßnahmen konkret aussehen, also ob es sich dabei um die Erweiterung bestehender Einrichtungen, Neubau oder Umbaumaßnahmen handelt steht derzeit noch nicht fest.

**Finanzielle Auswirkungen:**

300.000,- €

**Familienverträglichkeit:**

Hat die geplante Entscheidung unmittelbare oder mittelbare Auswirkungen auf Familien in der Stadt Mayen?

**Ja, ab dem zweiten Lebensjahr haben Kinder einen Rechtsanspruch auf einen Kindertagesstättenplatz. Oftmals müssen die Eltern nach spätestens zwei Jahren wieder in den Beruf einsteigen; die Eltern verlassen sich darauf, dass ihnen ein Kindertagesstättenplatz zur Verfügung gestellt werden kann. Aus diesem Grund besteht eine Verpflichtung für die Stadt Mayen, Plätze in ausreichender Anzahl vorzuhalten.**

**Demografische Entwicklung:**

Hat die vorgesehene Entscheidung unmittelbare Auswirkung auf die maßgeblichen Bestimmungsgrößen des demografischen Wandels und zwar

- die Geburtenrate
- die Lebenserwartung
- Saldo von Zu- und Wegzug (Migration, kommunale Wanderungsbewegung)

und beeinflusst damit in der Folge die Bevölkerungsstruktur der Stadt Mayen?

**Eine gute Kinderbetreuung ist ein wichtiger Aspekt für Eltern; dies beeinflusst unter Umständen die Überlegung der Eltern in einer bestimmten Stadt oder einer bestimmten Region sesshaft zu werden. Auch die Entscheidung für weitere Kinder wird möglicherweise dadurch beeinflusst.**

**Barrierefreiheit:**

Hat die vorgesehene Entscheidung unmittelbare oder mittelbare Auswirkungen auf die in der Stadt vorhandenen Maßnahmen zur Herstellung der Barrierefreiheit?

nein |